

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

NI AL CIELO.

Si nosotros fuéramos absolutistas ó enemigos de la patria española bendeciríamos á los federales que tan diestramente nos van llevando al triunfo del carlismo y á la destruccion de nuestra nacionalidad.

Jamás volverán á tener los trasnochados principios, sepultados en Vergara por la hábil mano del general Espartero, servidores más decididos, amigos más leales, auxiliares más activos y partidarios más entusiastas que los federales. Estos han removido toda la tierra que cubria el corrompido cadáver del absolutismo y le han sacado á la superficie; despues le han abrigado en su seno para prestarle calor, le han galvanizado y le han dado por fin vida, fuerzas, entusiasmo, todo cuanto podia necesitar.

Necesitan concluir su funesta obra, y los federales, no contentos con todo lo que acabamos de referir, trabajan con verdadero empeño por abrir al que fué cadáver, y hoy es elemento fuerte y vigoroso el camino y las puertas de Madrid. Al efecto no han desperdiciado una sola ocasion ni un solo momento de poder cumplir la mision que han traído á la política española, y lejos de arrepentirse y enmendarse se hallan cada dia mas dispuestos á coronar dignamente el edificio de su execrable traicion.

Si la maldita idea federalista no habria hoy en España mas que una docena de santurriones que, simpatizando con el nieto del rey de Oñate, le ofrecerian como única ofrenda posible la inofensiva ayuda de sus preces.

Si la maldita idea de la federacion, que en mal hora nos trajeron á España algunos de sus más espúreos hijos, la libertad no correría hoy el gravísimo riesgo que corre, ni los adelantos de la civilizacion y del progreso se hallarian detenidos y próximos á sufrir un largo y funesto eclipse.

Y aun hay federales, que escitan á los liberales de todos matices, á los patriotas todos, á los españoles que no han renegado de su dignidad de hombres libres, para que les ayuden en su obra? ¿Aun hay federales tan audaces ó tan insensatos que llaman á las puertas del patriotismo y del amor á la nacionalidad para que les presten auxilio en esta gravísima crisis? ¡Ah! si el crimen de los federales es grande, si su responsabilidad ante la generacion actual y las sucesivas es terrible, no será menor el crimen ni mas leve la responsabilidad de quien ayude á los federales á otra cosa que á morir pronto.

La serpiente del absolutismo, que cada dia crece mas, envuelve ya con sus enormes anillos todos los ámbitos de la Península; y el federalismo que ha dado vida al monstruo, que le alimenta con los sangrientos restos de un ejército indisciplinado y que le da fuerzas con los ensayos cantonales, ese inicuo federalismo pretende mantenerse sobre los elementos liberales y democráticos del pais, contra quienes se han dirigido hasta ahora todos sus propósitos y todas sus acciones! Vano empeño.

Todo el que de español, de democrata y de liberal se precie debe apartarse con horror del funesto federalismo, cuyo contacto mancha, y cuyo aliento infecciona la atmósfera donde respira. El federalismo, lo mismo el franco de los intransigentes que el

hipócrita de los benévolos, es una lepra social de cuyo contagio es preciso huir. Con los amantes platónicos que la federacion tiene en la derecha de la Asamblea, como con los idólatras que tiene en la izquierda, adonde se va directa é irremisiblemente es, á la monarquía absolutista de don Carlos.

Los hechos con su irrefutable elocuencia están probando esta verdad, y el que no la conozca no tiene ojos en la cara ó carece de sentido comun. Sin el federalismo práctico de las Provincias Vascongadas, tan encomiada por los charlatanes de la reyalenta federal, no tendrian hoy Dorregaray y Elío los numerosos y aguerridos batallones con que cuentan; sin el separatismo catalan, Savalls y Tristany no hubieran pasado de gefes de cuadrilla de 12 ó 20 hombres; sin los cantonales de Valencia y Andalucía, Cucala y sus compadres, en vez de amenazar á capitales de provincias, tendrian que abrigarse en las madrigueras que los montes ofrecen á las bestias salvajes.

¿Quién se alista, pues, para «salvar la patria» bajo una bandera donde aun se escribe: federalismo, separacion, cantones? Eso seria lo mismo que alistarse bajo la enseña de: muerte á la patria y á la libertad.

(«El Pueblo» del 5.)

Noticias varias.

En los primeros dias de agosto se verificó en el Banco comercial de la Habana por uno de sus dependientes un robo de consideracion.

He aquí los términos en que el «Cronista» de Nueva-York da cuenta de la detencion de sus autores y cómplices.

«A principios de la semana pasada se descubrió que el Banco comercial de la Habana habia sido robado en 67.000 pesos de letras de cambio sobre Drexel, Morgan y compañía, y como 20.000 pesos en oro. Al mismo tiempo se supo que uno de los más acreditados dependientes del Banco habia desaparecido en compañía de otra persona tambien bastante conocida en los círculos comerciales de la Habana. Mas tarde se tuvo sospechas de que ambos individuos se habian venido para Nueva-York á bordo del vapor «City of Mexico» y con este motivo el capitán general de Cuba se dirigió por telegramo el viérnes último al cónsul español en Nueva-York, refiriéndole los hechos y dándole una descripcion de los dos individuos.

El señor Uriarte, nuestro cónsul en esta ciudad, dió los pasos necesarios y puso el negocio en manos de la policia; de modo que al anunciarse el domingo último la llegada del «City of Mexico» salieron á encontrarlo el subinspector del puerto y un individuo de la policia secreta, quienes llegaron á bordo del citado vapor y sin esfuerzo encontraron á las dos personas indicadas en el telegrama del capitán general. Con ellas venian dos señoras, una llamada María Werac S. Luc, y la otra cuyo nombre se ignora. Todos cuatro fueron arrestados en virtud de un auto expedido por el juez M. Cue del tribunal de Brooklyn. El equipaje de los cuatro consta de siete baules y algunos otros paquetes, todo lo cual fué recogido y llevado á la estacion principal de la policia de Brooklyn, donde tambien

quedaron encerrados los cuatro presos, sin permitirles comunicacion alguna entre ellos mismos.

Ayer lunes por la mañana se abrieron los baules en presencia del cónsul de España, y se dice que en uno de ellos se encontraron cuarenta mil pesos en letras de cambio contra Drexel, Morgan, etc. C., y en otros aparecieron varias sumas de dinero en oro que se asegura ser las robadas. En el curso del dia procedió la averiguacion, y se asegura que la evidencia es completa respecto á la complicidad de los presos en el robo de que se trata. Se les examinó en secreto y separadamente, pero se sabe que todos negaron abiertamente su culpabilidad, diciendo que pueden explicar fácilmente la existencia en su poder de las letras.»

Telegrafian de Paray-le-Monial con fecha del 5 de setiembre:

«Ayer llegaron aquí peregrinos-procedentes de Anney, Dole y Nimes y tambien monseñor Plantier de Nimes, y monseñor Hermilod, de Ginebra. A las once los peregrinos ingleses practicaron actos de devocion en el santuario de la Visitacion de Nuestra Señora. Monseñor Vangham, obispo de Salford, ha pronunciado un sermón en inglés.

Los peregrinos ingleses verificaron un acto público de reparacion, en honor del Sagrado Corazon; en seguida salió de la iglesia una procesion que recorrió la ciudad y el huerto del convento de la Visitacion. Llevaban las banderas los peregrinos ingleses más distinguidos, á quienes así como á sus compañeros la multitud dispensaba las mayores muestras de simpatía. A las tres monseñor Capel predicó en inglés y luego los peregrinos de su país practicaron un acto de consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Monseñor Hermilod pronunció un sermón en francés. A las siete ha habido una procesion que dió la vuelta á la capilla del Sagrado Corazon. Las casas estaban iluminadas. Por último se cantó un «Te-Deum.» Esta mañana á las cinco han partido los marineros ingleses. Han llegado trescientos peregrinos holandeses y belgas.»

La prensa inglesa, al dar la noticia de que las fragatas «Almansa» y «Vitoria» habian salido de Cartagena con direccion á Gibraltar, escoltadas por los dos magníficos buques blindados ingleses «Triumph» y «Swiftsure», niega que el almirante Yelberton se haya comprometido con la junta revolucionaria de Cartagena á no entregar dichas fragatas al gobierno de Madrid, hasta la terminacion de los sucesos de aquella ciudad. Habria sido esto obrar contra las instrucciones terminantes del gobierno británico. La opinion en Londres pedia que se reforzasen notablemente las fuerzas navales inglesas en el Mediterráneo y ya habia ido otra escuadra á Gibraltar.

Dice la «Asamblea nationale» periódico oficial:

«El ministro de la Guerra ha enviado á todas las divisiones militares nuevas severas instrucciones para vigilar y reprimir con toda energia toda clase de tentativas y propaganda radical en el ejército, tentativas que consisten no tan solo en distribuir clandestinamente periódicos y folletos, sino tambien en manejos de algunas personas que llevan á los soldados á las tabernas para incitarlos á indisciplinarse.»

Correo de ayer.

Madrid 12 de setiembre.

Es objeto de toda clase de comentarios los supuestos convenios hechos por el ministerio Castelar con los intransigentes, para obtener el apoyo de estos en las medidas que hayan de tomar las Cortes contra los carlistas: tanto el gobierno como los intransigentes niegan de un modo terminante que haya negociacion de ninguna especie, y los segundos añaden que pronto se han de ver con qué tesón y energía combaten al gobierno si esto se inclina á favor de los conservadores mas de lo que ellos creen conveniente.

A pesar de estas negativas, se aseguraba esta tarde en el salon de conferencias que de mañana á pasado debe llegar á Madrid una comision de los insurrectos de Cartagena ó de personas autorizadas por ellos, para tratar con el gobierno de las condiciones de la capitulacion de aquella plaza.

Esto no quita que hoy haya salido de allí el vapor «Fernando el Católico» conduciendo mil insurrectos, los cuales se cree que desembarquen en algun punto inmediato, para formar partida y entorpecer por la espalda las operaciones de los sitiadores.

Un buque inglés ha salido detrás del «Fernando el Católico».

Sigüe el ministerio ocupándose de nombramientos militares. El general Moriones, á quien habia sentado mal que solo se le diera el mando de las tropas que operan en Navarra, ha logrado por fin su objeto de ser nombrado general en jefe del ejército del Norte, y mañana saldrá de Madrid para desempeñar dicho cargo, que se cree no haya querido admitir el general Zavala.

El general Turon ha sido nombrado para el mando militar de Cataluña. El general Martinez Campos continuará al frente de la capitania general de Valencia, y el general Ceballos, á quien se designaba para este puesto, formará parte de una comision de armamento y vestuario del ejército.

Tambien se indica al general Ceballos para sustituir en la direccion de la guardia civil al general Socias. Este se ha hecho incompatible con el gobierno, por la actitud que tomó en las Cortes, al discutirse los sucesos algo estraños en verdad, de la otra madrugada, atacando la conducta del gobernador Hidalgo, cuya defensa habia tomado el ministerio.

El duque de la Torre recibió anteayer una comision de gefes y oficiales de la antigua milicia de Madrid, que fué á felicitarle por su venida. El general Serrano les manifestó que respecto á sus opiniones políticas, hoy pensaba lo mismo que el dia 23 de abril, es decir, que no siendo posible en su concepto, al ménos por ahora, la monarquía en España, entendia que los partidos liberales debian unirse para formar una república unitaria de órden que tuviera elementos bastantes á fin de combatir el carlismo.

Esta tarde han seguido ocupándose las Cortes del proyecto de autorizaciones que ayer no quedó terminado por las enmiendas presentadas á los artículos 3.º y 4.º. Antes se ha aprobado una proposicion para que en las actuales reservas se admita la sustitucion de hermano por hermano.

Va ganando terreno el que tambien debe establecerse la sustitucion de hombre por hombre, porque España no se encuentra hoy dia en las condiciones de Prusia, ni su ejército se parece en nada al de Alemania, para que aqui pueda copiarse la ley de las reservas ó del reemplazo del ejército de Prusia.

La secretaria general del ministerio de la Guerra,

al Sr. Azcárraga, no la aceptará este hasta que se encuentre arreglada la cuestion de artilleros y puesta en vigor la ordenanza.

Los gastos ocasionados por los viajes de los empleados de Ultramar durante los últimos cuatro años, importan mas de 40 millones de reales. Verdad es que la primera tanda de empleados republicanos nombrada por el Sr. Sorní, esta ya cesante.

Ultima hora.—El Sr. Castelar acaba de pronunciar en las Cortes, para cerrar el debate sobre las autorizaciones, un discurso, encaminado á presentar la gravedad de la guerra civil, por las fuerzas que han adquirido los carlistas. Este tema, que hace efecto en todos los lados de la Cámara, le ha valido al Sr. Castelar aplausos de los republicanos de todas tendencias. Mañana se votará definitivamente el proyecto de autorizaciones, que será aprobado por unanimidad.

En los pasillos corre la noticia de que el vapor «Fernando el Católico» ha desembarcado en Torrevieja á Galvez y su gente, que han recogido allí el dinero que han podido.—P.

El general Moriones ha sido encargado, al fin, del mando en jefe del ejército del Norte y saldrá mañana para su destino.

Parece que el general Santa Pau insiste en su dimision de jefe del ejército del Norte, que interinamente desempeña.

El general D. Mariano Socias del Fanger ha sido hoy «relevado», segun se nos dice, del cargo de director general de la Guardia civil.

Las noticias que de provincias se reciben acerca del empréstito nacional son poco satisfactorias, pues hasta ahora el resultado es poco menos que nulo.

Se cree que para la semana próxima habrá terminado lo de Cartagena.

Anoche se ha dicho que los carlistas abrigan la firme creencia de que muy en breve se presentará entre sus huestes el general Cabrera.

Los cuatro cañones y la ametralladora que debieron desembarcar en Portugalete, no iban destinados á la defensa de Bilbao, sino á las facciones carlistas, y el comandante de marina de Santander ha participado ayer al ministro del ramo que el desembarco es imposible por encontrarse aquel puerto fortificado y hallarse allí tambien la goleta «Buenaventura».

Ha debido incorporarse á la escuadra del contraalmirante Lobo la fragata «Navas de Tolosa.» La «Villa de Madrid» no podrá verificarlo hasta que reciba la nueva artillería.

Respecto á la entrega de la «Almansa» y la «Victoria» sigue todo aplazado. Las gestiones oficiosas del señor don Federico Rubio cerca del gobierno de Londres, no han conseguido hasta ahora hacer valer la resolucion del ministerio inglés.

Escriben de Santander que el vapor «Cid», que debia salir el lunes para la Habana, se fué á pique en la noche del virénes último por haber tocado en el fondo y abiertose una via de agua. No hubo desgracias personales, pero su cargamento, que se estaba estrayendo aprovechando las mareas bajas, ha sufrido bastante.

Se atribuye al ministro de la Guerra señor Sanchez Bregua el propósito de emplear el sobre haber que hoy disfrutan los soldados, parte en mejorar el rancho y parte en formar un fondo ó pequeño capi-

tal, que se entregará al soldado al expedirle la licencia absoluta, y con el cual podrá al regresar al seno de su familia emprender alguna industria lucrativa y honrosa.

Este pensamiento merece hoy los plácemes de toda la prensa republicana lo mismo que los de la libertad, por creerlo el mejor y mas acertado para la clase de tropa, por cuyo bienestar velaron siempre los gobiernos liberales.

El lunes probablemente llegará á Madrid uno de los tres batallones de voluntarios movilizados de Málaga. Algunos voluntarios de Madrid saldrán á recibirlos con los diputados de la provincia y una banda de música.

En Andalucía es casi nulo el resultado que ofrecen las reservas, debiéndose el éxito, segun opinion del general Pavía, al escasísimo respeto que al principio de autoridad se tiene en aquellas provincias.

Los trabajadores del arsenal de la Carraca son ahora 1.100 los de maestranza y se ocupan en la reparacion de los buques «Navas», «San Antonio», «Alerta», «Sirena», «Concordia» y «Ligera», en el ajuste de la máquina de la fragata «Maria de Molina» y en el desague del navio «Francisco» y de las urcas «Marigalante» y «Niña.»

Nada mas que siete quinzenas se adeudan á tan útiles operarios.

Asegurábase ayer que los carlistas habian recibido 20 millones en giros sobre diferentes plazas del extranjero.

Madrid 13 de setiembre.

Con retraso recibimos las cartas de Castellón, y en ellas se nos habla del alzamiento del Maestrazgo, diciendo que á pesar de haber sido bastante general, no tiene una grande importancia y se puede combatir brevemente, sin mas que enviar tres ó cuatro columnitas que no den lugar de descanso á los carlistas.

Respecto á la capital, se nos asegura que se halla en perfecto estado de defensa; que se han construido dos líneas de fortificaciones, la una ya terminada y que abraza todo el perimetro de la ciudad. La otra que comprende el casco de la poblacion, se verá terminada de un momento á otro.

El entusiasmo es grande, y todo el mundo presta gustoso de dia y de noche el servicio de las murallas. Hay cerca de 4.000 hombres sobre las armas, los cuales al primer toque de alarma correrán á sus puestos, que los tienen ya señalados, é impedirán todo ataque de los carlistas.

El general Martinez Campos tuvo ayer noticia de que se hallaba próxima á Cartagena la fragata «Navas de Tolosa.» En el acto envió á la costa un emisario para que en el caso de ser cierta la noticia se pusiera el buque en seguimiento del «Fernando el Católico» y lo echase á pique si se negara á entregarse.

Leemos en «El Imparcial» que el presidio de Cartagena ha sido abierto por completo y puestos en libertad los pocos criminales que en él quedaban todavía.

Anoche se recibieron en el ministerio de la Gobernacion tres telegramas referentes á la salida de Galvez de Cartagena.

El primero decia que aquel diputado habia entrado en Torrevieja con 1.000 insurrectos. El segundo que habia ya salido del mismo pueblo, dirigiéndose á Cartagena, y el último, que se ignoraba el punto

á donde marchaba despues de abandonar á Torre-
vieja.

Podemos dar á nuestros lectores la plausible noticia de que Barcelona, que hasta ahora no habia suministrado ningun contingente para la reserva, ha logrado que ingresen en caja 993 mozos pertenecientes á aquella provincia. Puede calcularse en unos 25,000 mozos los reclutados hasta hoy para la reserva.

Como lo habíamos anunciado ayer, los insurrectos entraron en Torrevieja, llevándose las armas de los voluntarios, toda la harina que han podido recoger y muchas caballerías mayores. El alcalde se ha portado bien, pero las demás autoridades se han fugado.

Los rebeldes parece que recogen estas caballerías con el objeto de arrastrar piezas y montar fuerzas para verificar una salida.

El general Martínez Campos ha estendido una línea trayendo á su derecha al general Salcedo con las fuerzas que habia en la Palma.

Se padecen en aquel campamento bastantes calenturas que presentan mal carácter, por lo cual se nos dice que el general Martínez Campos ha dispuesto que la administración adquiera café y aguardiente para que lo tome el soldado, con cargo á su haber, por si por este medio se puede corregir el mal.

Faltaba esta desdicha á los naturales del cerco.

El general Turon manifestó ayer deseos de conferenciar telegráficamente con el señor ministro de la Guerra á propósito de las órdenes que le fueron comunicadas para marchar á Cataluña.

El mismo general que, en efecto, ha sido nombrado capitán general de Cataluña, ha recibido el encargo de marchar, cuanto antes sea posible, á Barcelona, designando á la vez á los generales y brigadieres que necesite para los mandos de aquel distrito.

Madrid 9.—Córtes.—Se ha declarado urgente por 165 votos los proyectos presentados por el señor Castelar sobre suspensión de garantías, donde lo exija la guerra, contribucion forzosa de 400 millones, llamamiento de todas las reservas, multando con 5,000 pesetas á los padres que oculten á sus hijos. Las reservas deberán entregarse en caja el 20 del actual.

Madrid 14.—En las aguas de Pinatar (Múrcia) ha ocurrido un combate naval.

El Gobierno niega que fracasara la cuestion de artillería.

VALENCIA 14 DE SETIEMBRE.

El juéves se reunieron en Calaceite las partidas carlistas de Vallés y Sagarra, formando un conjunto de 2,200 infantes y 60 caballos; marcharon despues hácia Fresneda y Rafalls, separándose en este punto el primero con 600 hombres.

Los liberales de la villa de Yecla se han defendido brillantemente de un ataque de las facciones carlistas que recorrian los límites de las provincias de Valencia, Alicante, y Albacete. Ya anunciamos ayer que concentradas las partidas de Rico, y otros cabecillas en número de 800 hombres, tenían bloqueada la villa de Yecla; posteriormente aumentaron sus fuerzas con la llegada de nuevos grupos hasta reunir unos 1,000 hombres, y con ellos emprendieron el ataque el juéves por la madrugada. Los liberales de la poblacion, escasos en número para defender su circuito, se encerraron en la iglesia rompiendo el fuego sobre los carlistas, el cual

duró desde las primeras horas de la mañana hasta las ocho de la noche.

En la madrugada del viénes los carlistas abandonaron el pueblo, despues de haber saqueado algunas casas, destrozado cuanto encontraron en la del ayuntamiento, apoderándose del tabaco y fondos que habia en la administracion de rentas, y de algunos caballos del vecindario. Sus pérdidas consistieron en cinco muertos que dejaron en las calles de Yecla y diez ó doce heridos que retiraron. Los voluntarios no sufrieron pérdida alguna.

Anteayer amenazaban de nuevo la poblacion, de cuyas cercanías no se habian alejado hallándose algunas fuerzas carlistas muy próximas á aquella villa, que habia pedido auxilio á las autoridades superiores para librarse de sus enemigos.

Al presentarse el cabecilla Merino en el pueblo de Castelnuovo, recogió todos los mozos que constituían la reserva, los cuales siguieron la partida hasta el viénes, que se presentaron al señor juez de primera instancia del distrito de Segorbe, residente en esta ciudad, seis de aquellos para ingresar en las filas del ejército, á cuyo fin el señor juez dispuso fueran á ver á la autoridad militar para su filiacion en el batallón correspondiente.

Bilbao 9 de setiembre.

Señor director de «Las Provincias.»

Escribo á las nueve de la noche y en el momento en que acabo de recoger de la boca de algunos oficiales el relato de una expedicion militar que se ha efectuado hoy y que tiene bastante importancia para el porvenir de esta poblacion, tan apetecida por los carlistas á causa de la decision con que ha defendido siempre y defenderá en adelante la libertad de la patria.

Serian como las ocho de la mañana de hoy ha regresado el vapor de guerra «Aspirante» que bajaba la ría, trayendo la mala noticia de que aquella estaba obstruida por el vapor «Somorrostro» y dos gavarrones cargados de hierro, que habian sido fuertemente encadenados por los carlistas, para impedir toda comunicacion á la plaza.

La noticia ha producido general consternacion, y por todas partes no se oia hablar de otra cosa que de la mala situacion en que desde aquel momento nos encontraríamos para continuar la defensa contra los carlistas.

Inmediatamente se ha tocado llamada, y los voluntarios y auxiliares se han encargado del servicio de las guardias, mientras la guarnicion formaba dos columnas y salia á la una de la tarde por ámbas orillas de la ría, siendo mandadas, la columna de la derecha por el brigadier Anzótegui y la de la izquierda por el coronel Pino.

A las dos de la tarde han llegado las dos columnas á la vista de Torraza y Burceña, donde se hallaba el obstáculo indicado, y al breve rato han roto el fuego contra la columna de Pino unos ochocientos carlistas que se hallaban protegiendo el impedimento de que llevo hecha mención. Las tropas han contestado al ataque con fuego de fusilería y de cañon que ha durado unas dos horas, siendo auxiliadas por el vapor «Ferrolano» que acompañaba la expedicion.

Durante este combate se quitó el obstáculo y quedó la ría libre al paso del «Ferrolano» y de otros dos vapores que le siguieron en su marcha.

A las seis de la tarde ha regresado la expedicion sin mas peripecias que un soldado muerto y tres heridos de la columna de Pino. Los carlistas han tenido tambien algunas bajas, pues se les ha visto recoger varios individuos, pero hubiesen tenido muchas mas sino hubiese habido imposibilidad absoluta de atacarles por hallarse la ría de Burceña

entre los dos combatientes.

En este choque se han podido observar dos cosas: primera que nuestros fusiles alcanzan bastante mas que los de los carlistas, y segundo que estos hacen muy poco fuego en comparacion con el número de combatientes, lo cual viene en confirmacion de la noticia dada por dos soldados que han estado prisioneros, y aseguran que á los defensores de D. Carlos les falta cartuchería.

De «El Popular» del 9:

Una nueva escuadra inglesa, la del Canal, compuesta de cinco buques blindados ha llegado á Gibraltar.

El Gobierno inglés, ante la inminencia de un conflicto entre los cantonales y la escuadra británica, con motivo de sacar de Escobreras las fragatas «Almansa» y Vitoria, parece que previno á aquella que á toda costa dejase muy alto su pabellon, apoderándose del arsenal y de las fragatas «Numancia», «Tetuan» y «Mendez Nuñez.»

A este propósito respondió la orden de reforzar la escuadra inglesa con los cinco buques blindados del Canal de la Mancha.

Dice «El Correo de Andalucía» del 13:

La lucha entre imperialistas y monárquicos va acentuándose en Francia. M. Paul de Cassagnac, acérrimo bonapartista, publica en «El Pays», con el título de «Nuestros aliados de ayer», un artículo dirigido á los partidarios de la restauracion monárquica, en el que dice:

«Los bonapartistas han sido los sinceros é imparciales aliados de los realistas contra la república; pero ya comprenderán que nunca consentiremos en ser su juguete.»

El artículo ataca tambien fuertemente la actitud política de los realistas. En un segundo artículo declara M. Paul de Cassagnac que ha principiado la guerra entre realistas y bonapartistas, y concluye con esta frase: «Habeis querido la guerra: pues la tendreis.»

Desde hace bastante tiempo venia indicándose la posibilidad de que ingresaran en nuestro ejército oficiales alemanes. Hoy sabemos, por una comunicacion del representante de España en Viena, que son varios los oficiales prusianos que desean pasar al ejército de España.

Local.

ULTIMA HORA.—Por el correo de ayer recibió don Hilario Pina y Souza, Ayudante de nuestro Gobernador Militar, la noticia oficial de haberse conferido el grado de capitán por el mérito que contrajo en la accion de Tortellá, ocurrida el nueve de mayo último.

Este pundonoroso oficial, abandonando el quietismo de su destino en esta plaza, solicitó y obtuvo el permiso de ir á hacer la guerra en el ejército de Cataluña en diciembre del año anterior, y ha permanecido en campaña luchando contra las facciones y haciendo esfuerzos por el restablecimiento de la disciplina con peligro de la vida, hasta que considerándolos inútiles, pidió su licencia absoluta; peticion que le fué negada con honrosas declaraciones del Ministro de la Guerra.

El Sr. Pina se habia propuesto volver á campaña tan luego como se pusiera en práctica la ordenanza, y ahora logrará sus deseos, si, como se cree el brigadier á cuyas órdenes sirve, es destinado al ejército de Cataluña.

Damos nuestra cordial enhorabuena al señor Pina y le deseamos mayores adelantos en su honrosa carrera.

*
*
*

Crónica Local.

Uno de estos días ha sido multada por la Autoridad popular una muger que infringiendo las disposiciones sobre salubridad engordaba un cerdo en su propia casa situada en el casco de la población. Aplaudimos se ponga el debido correctivo á los infractores de toda disposicion legal; pero no podemos menos de censurar en esta ocasion la conducta de los encargados de velar por la limpieza pública por su proceder poco equitativo, puesto que al multar á la muger que hemos mencionado no han hecho lo propio con muchas otras personas que merecen el mismo correctivo que aquella por hallarse en idéntico caso.

Segun leemos en «El Isleño» se está reuniendo en el cuartel del Carmen de Palma, los contingentes de los mozos comprendidos en la reserva, habiéndose dispuesto sean separados algunos de ellos para las armas de artillería y caballería.

De «El Isleño.»
El Gobierno de la República ha prorogado por ocho dias más el plazo para la suscripcion al empréstito, como verán nuestros lectores en el anuncio que publicamos de la Administracion Económica, admitiéndose otros valores que no estaban señalados al principio de la suscripcion.

Administracion Económica de las Baleares.—El Excmo señor Ministro de Hacienda, en telegrama de hoy me dice lo siguiente:

«Las Cortes han acordado la ampliacion por ocho dias de plazo que fija la ley de 25 de agosto por la suscripcion al empréstito Nacional así como tambien la admision de los cupones atrasados y valores amortizados pendientes de pago por las dos terceras partes de la suscripcion. Anúncielo V. S desde luego para conocimiento del público. Por el correo detalles.»

Lo que se circula por medio del Boletín oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento del público.

Palma 14 setiembre de 1873.—El Jefe económico, Casimiro Urech.

En un suelto local de nuestro número de ayer dijimos que la caída de la señora de la calle de Adnóver era tribuida sin duda á un acto de desesperacion. Persona competente que se ha acercado á esta redaccion nos ha manifestado no ser su caída efecto de ningun desespero, sino á una desgracia personal á que cualquiera se halla espuesto.

En la tarde de ayer la desgraciada señora entregó su alma al Criador. (E. P. D.)

Parte comercial.

Bolsa de Madrid del 10 Setiembre.

Ultima cotizacion recibida.

Renta perpétua 3 por 100	15.70
Idem pequeños	15.85
Idem exterior	19.60
Bonos del Tesoro	50.10
Billetes hipotecarios	89.85
Ferrocarriles de 2000 reales	28.50
Idem nuevos de 2000	27.40
Banco de España	151.00

Cambios.

Londres 90 dias fecha	49.35
París 8 " vista	5.18

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santo Tomas de Villanueva arzobispo de Valencia confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

En la Iglesia de S. Francisco continúa al toque de oración el devoto quinario en honor de las Ilegas del Patriarca S. Francisco de Asis.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 16.

De Génova en 8 dias bergantin goleta inglés «Albion» de 219 tons. capitán Mr. Williams con 6 trips. y lastre.

De idem en 6 dias bergantin goleta «Estrella» de 72 toneladas capitán D. José Ventura Rodriguez con 7 tripulantes y lastre.

Despachados el 17.

Para Barcelona con palo tinte polacra goleta «María Teresa» de 235 tons. capitán D. Estéban Parés con 11 trips.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 43 m.—Pónese á las 6 h. 4 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 1 h. 30 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 45 m. de la T.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—11.45 m.

Mahon 17.—2.27 t.

Las Cortes han aprobado el restablecimiento de la ordenanza militar.

Dícese que la minoría se opone á la suspension de las sesiones.

Bolsa 15.65.



DOÑA

CATALINA PONS Y PONS.

FALLECIÓ EN LA TARDE DE AYER.

(Q. E. P. D.)

Su afligido hermano, participa á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplica la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar hoy á las diez de la mañana.

Calle de Adnóver núm. 38.

Anuncios.

FES DE VIDA.—Arregladas á modelo se hallan de venta en esta imprenta á 2 1/2 cents.

Para vender.

Lo está la casa núm. 29 de la calle de S. Jorge esquina á la de la Esplanada en Villa Carlos. Informarán calle Padilla 42, Mahon.

ILUSTRACION ESPANOLA Y MERICANA

PARA EL AÑO DE 1873.

Precios de suscripcion.

	EN MADRID.	EN PROVINCIAS.	EXTRANJERO.
1 año.	pesetas 35	pesetas 40	francos 50
6 meses.	18	20	26
3 meses.	10	11	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante» hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Eastion 39

LIBRERIA MAHONESA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

CALLE NUEVA NUM. 7.

En este establecimiento acaba de recibirse un elegante surtido de objetos de escritorio como son: Tinteros, entre ellos los de cupricho, timbres, semanarios, plumeros, reglas y cuadros, porta plumas raspadoras, cajitas plumas. Papeles: el llamado de seda apropiado para la correspondencia de Ultramar comercio ó forma holandesa, de carta particular y forma pequeña, todo envuelto en elegantes paquetes y bonitas cajas: sobres, los llamados de perla (última novedad) porcelana, los hay de papel seda etc. Efectos de dibujo, cajas compases, reglas, difuminos, doble decímetros, lápices artificiales y de piedra, gomas para dos usos etc.

Imp. de M. Parpal.—Mahon